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 2 

 3 

ATA DA 78ª REUNIÃO ORDINÁRIA 4 

DO CONSELHO ESTADUAL DE MEIO 5 

AMBIENTE - CEMAAM, realizada no 6 

dia 15 de outubro de 2021. 7 

 8 

Aos quinze dias do mês de outubro de 2021, foi realizada a Septuagésima Oitava 9 

Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Meio Ambiente - CEMAAM, por 10 

meio de videoconferência, na plataforma TEAMS, onde foi discutida a seguinte 11 

pauta: 1 - Abertura da reunião pelo Presidente do CEMAAM; 2- Leitura e 12 

aprovação da ATA da 77ª Reunião Ordinária, ocorrida em 17 de setembro de 13 

2021; 3 – Leitura e deliberação sobre o parecer elaborado pela Câmara Técnica 14 

Jurídica do CEMAAM, que versa sobre a minuta de decreto que Dispõe sobre a 15 

Política Estadual de Serviços Ambientais, o Programa Bolsa Floresta e dá outras 16 

providências; (Relatoria: CRBio); 4 – Leitura e deliberação sobre o parecer 17 

elaborado pela Câmara Técnica Jurídica do CEMAAM, sobre a minuta altera da 18 

resolução N.° 22 que “Estabelece normas para a criação, manejo, transporte e 19 

comercialização de abelhas sem ferrão (meliponídeos) e seus produtos e 20 

subprodutos no Estado do Amazonas e dá outras providências” (Relatora: 21 

Janeth Fernandes -CREA); 5 - Informes da Secretária Executiva do CEMAAM; 22 

6 – o que houver. Estiveram presentes os seguintes Conselheiros: Eduardo 23 

Costa Taveira (SEMA), Luzia Raquel Queiroz Rodrigues Said (SEMA), Dahilton 24 

Pontes Cabral (FACEA), Israel Wilter Dourado (CRBio-06), Ronilson 25 

Vasconcelos Barbosa (ICMbio), Juan Mario Guzman Daza (FAEA), André Luiz 26 

Chuvas Negreiro (IPAAM), Edmar Lopes Magalhães (SEDECTI), Carlos Roberto 27 

Bueno (F A S), Janeth Fernandes da Silva (CREA), Emanuelle Souza (IPAAM), 28 

Renée Fagundes Veiga (FIEAM), Henrique dos Santos Pereira (UFAM), 29 

Adenilde Pinto de Almeida (GTA), Ronaldo Pereira Santos (INCRA), Luiz Antônio 30 

de Araújo Cruz (EMBRAPA), Francimar Mamed (UFAM), João Baptista Silva 31 

Ferraz (INPA), Ana Cristina Ramos (FVA), Cayo Augusto Paz Bezerra 32 

(ALEAM/COMAPA), Jossandra Alves Damasceno (FMF), Cleudson Gomes 33 

(FOPES), Maria da Glória Gonçalves Melo (UEA), 34 
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Rubens Bentes da Silva (AENAMBAM), Ismael da Costa Silva (SECT), Fernanda 35 

de Almeida Meirelles (IDESAM) e Clodoaldo Ramos Pontes (CNS). 36 

Participaram como convidados/ouvintes: Daniel Viegas (PG/SEMA), Pablo 37 

José Melo Serra (SEMA) Glauce Ma. Tavares Monteiro (ASSCOL/SEMA), 38 

Eduardo Prata (REDEMEL), Cristina Zulma Escate (IDAM), Tadeu Silva (SEMA). 39 

Instituições ausentes: ALEAM/CAAMA, COIAB, CPRM, FETAGRI, IBAMA, 40 

IAAN, MNCR, OAB/AM, SEMMAS, SEPROR. Ausência justificada: SEMMAS. 41 

O Presidente do CEMAAM, Eduardo Taveira, deu inicio a sessão solicitando 42 

de imediato a retirada de pauta do item 3, conforme solicitação dos conselheiros, 43 

para que possam ter mais tempo para ler o documento. Feito isso o Presidente 44 

da sessão, Eduardo Costa Taveira, cedeu a palavra a Secretaria Executiva do 45 

CEMAAM, para fazer a leitura e aprovação da ata. A Secretária Executiva do 46 

CEMAAM, Luzia Raquel Said, deu inicio a leitura e aprovação da ATA da 77ª 47 

Reunião Ordinária, ocorrida em 17 de setembro de 2021, ao termino da leitura 48 

por linhas deu-se por APROVADA sem ressalvas. Após a aprovação da ata a 49 

Secretária Executiva do CEMAAM, devolveu a palavra para o Presidente da 50 

sessão. O Presidente da sessão, Eduardo Taveira, reforçou o que foi dito no 51 

primeiro momento sobre exclusão do item 3 da pauta. Falou ainda, seguindo o 52 

rito do regimento interno e para que os conselheiros tenham tempo hábil para ler 53 

a minuta de decreto, propõe uma reunião extraordinária para o dia 22 de outubro 54 

de 2021, com pauta única. Após todos os conselheiros acatarem a proposta, 55 

deu-se continuidade a pauta. Passo seguinte, – Leitura e deliberação sobre o 56 

parecer elaborado pela Câmara Técnica Jurídica do CEMAAM, sobre a minuta 57 

altera da resolução N.º 22 que “Estabelece normas para a criação, manejo, 58 

transporte e comercialização de abelhas sem ferrão (meliponídeos) e seus 59 

produtos e subprodutos no Estado do Amazonas e dá outras providências” 60 

(Relatora: Janeth Fernandes -CREA). O Presidente da sessão, concedeu a 61 

palavra para a conselheira relatora da matéria, antes esclareceu que essa 62 

resolução. A Conselheira relatora, Janeth Fernandes, representante do CREA, 63 

deu início a leitura do preambulo da minuta de resolução e na sequencia 64 

perguntou se poderia passar logo, para as contribuições. O Presidente da 65 

sessão, respondeu que sim. Dessa forma, a 66 
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relatora prosseguiu com o seu relato. Nesse momento, a Secretaria executiva 67 

do CEMAAM, Luzia Raquel Said, interrompeu a relatora, para orientá-la sobre a 68 

leitura do seu relato. Após orientação, a relatora deu prosseguimento na leitura 69 

do seu relatório.  Após a leitura do relatório, o presidente abriu para discussões. 70 

O Sr. Marcelo Garcia, Gerente de Fauna do IPAAM, falou que essa discussão 71 

partiu de uma iniciativa da Assembleia ainda em 2016. Explicou que antes de 72 

encaminhar a esta plenária foi realizada reuniões com todos os setores 73 

envolvidos. Falou ainda, que elaborou uma Nota Técnica para subsidiar a 74 

proposta de alteração da resolução. O Presidente da sessão, Eduardo 75 

Taveira, perguntou ao sr. Marcelo Garcia, qual seria a proposta efetivamente 76 

recomendada do IPAAM? O Sr. Marcelo Garcia, respondeu que como trata-se 77 

de uma resolução deve ser tratada de uma forma mais didática, principalmente 78 

com relação ao cadastro e saber como será realizado essas coisas para o 79 

IPAAM, e como vai ser cobrado na resolução. O Presidente da sessão, 80 

Eduardo Taveira, falou que todo esse material foi enviado posteriormente para 81 

que todos pudessem fazer suas analise e enviar suas contribuições. Porém, não 82 

vamos cercear a fala de quem quiser apresentar sua contribuição agora. A 83 

Conselheira Renée Fagundes, representante da FIEAM, falou que com 84 

relação a fala do sr. Marcelo sobre a resolução de São Paulo, informou que na 85 

reunião da Câmara Jurídica, ela passou essa informação, pois as disposições 86 

que estavam lá comtemplavam o que estava lá, porém, pelo que ela observou 87 

não ficou na forma de como foi trabalhado, e tem pouca coisa para ajustar, que 88 

o parecer da relatora ficou bom e que são pequenos ajustes textuais. O 89 

Presidente da sessão, Eduardo Taveira, falou que temos duas propostas 90 

sendo uma do IPAAM, pela retirada de pauta para que possa de fazer a 91 

adequação do texto, no que se refere as questões legais e vai de encontro com 92 

a proposta da Renée da FIEAM, que se propôs a ajudar na formulação do texto. 93 

A Secretária Executiva do CEMAAM, Luzia Raquel Said, falo que a sua 94 

assessora Glauce [Eu], alertei que o IPAAM, enviou uma proposta de alteração 95 

após a análise da CTASSJUR, ainda embora, o IPAAM também participe da 96 

CTASSJUR e tenha acompanhado a análise e discussões e que a proposta do 97 

IPAAM é justamente essa que está sendo 98 
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projetada em tela na cor azul. O Sr. Marcelo Garcia (IPAAM) falou que mesmo 99 

assim não está claro como o produtor deverá apresentar a declaração. O 100 

Presidente da sessão, Eduardo Taveira, reforçou que a informação veio do 101 

IPAAM, porém, não há problema do IPAAM querer reformar sua proposta. E 102 

nesse sentido irá colocar em votação essa proposta de retirada de pauta para 103 

inclusão e ajustes do texto conforme a adequação da legislação ambiental do 104 

IPAAM, para apresentação na próxima reunião extraordinária, que será dia 105 

22/10/21. Nesse momento, o Presidente da sessão, Eduardo Taveira, pediu 106 

para que eu Glauce Tavares, pudesse organizar as inscrições. O Sr. Eduardo 107 

Prata, representante da REDEMEL, falou que com relação ao inciso IV, do artigo 108 

5º, é fundamental que haja um formulário de preenchimento para constar as 109 

origens das colônias e que já tinham pensado em incluir uma proposta de 110 

formulário pronto, porém, se chegou a um entendimento que fosse mais um 111 

procedimento interno e a maior preocupação enquanto criadores é com relação 112 

ao artigo 3º. Após contribuições o presidente da sessão, pediu para que eu 113 

[Glauce], confirmasse sobre quem pode pedir a retirada de pauta uma vez que 114 

o Sr. Marcelo não é conselheiro do CEMAAM. A Secretaria Executiva do 115 

CEMAAM, Luzia Raquel Said, pediu permissão para projetar a nota técnica que 116 

foi encaminhada ao CEMAAM pelo IPAAM, e enquanto a discussão acontecia 117 

foi feita uma comparação entre a minuta apresentada e o texto da Nota técnica 118 

e foi observado que está comtemplado na minuta apresentada e somente o que 119 

não está comtemplado na minuta é a proposta de um novo artigo e que poderia 120 

ser incluída agora na minuta. O Presidente da sessão, Eduardo Taveira, falou 121 

que é importante relembrar que o IPAAM se fez representado apresentando o 122 

documento e não pode novamente atrasar as reuniões e os debates, por causa 123 

de análise diferentes do que o próprio IPAAM manifestou. E com relação a 124 

proposta da conselheira Renée, ela pode apresentar sua proposta ou qualquer 125 

outro conselheiro poderá fazer. A Conselheira Renée Fagundes, 126 

representante da FIEAM, pediu vistas a minuta apresentada e informou que na 127 

sequencia pediu para chamar uma reunião da CTASSJUR, para comparar as 128 

duas propostas. O Presidente da sessão, Eduardo Taveira, ressaltou a 129 

importância de se respeitar as instâncias deste 130 
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colegiado, pois, os trabalhos são voluntários onde os mesmos analisam as 131 

informações para que a matéria chegue esclarecedora nessa plenária. A 132 

Conselheira Renée Fagundes, representante da FIEAM, reiterou a fala do 133 

presidente, pois é uma situação complicada em que a mesma vez falando a 134 

anos, por que o material é enviado com antecedência e na hora da reunião 135 

alguns conselheiros que poderiam ter participado antes ou até mesmo como 136 

convidados na CT, o que nada impede o conselheiro que não tenha assento nas 137 

CT’s, que ele possa sim participar dos debates como convidado, uma vez que 138 

tem essa previsão em regimento interno. E essa questão de estar pedindo 139 

retirada de pauta não é legal, porém, ela pediu a retirada porque ela conhece um 140 

pouco da situação da meliponicultura no Estado e entende que é importantíssimo 141 

que se consiga fazer uma resolução que realmente responda aos anseios da 142 

categoria. O Sr. Marcelo Garcia, pediu desculpas por não ter colaborado antes 143 

e justificou que na sua gerencia de fauna é o único servidor efetivo o que dificulta 144 

um pouco pois é o único que entende de abelhas, enquanto não se aposentar. 145 

O Presidente da sessão, Eduardo Taveira, lembrou que a conselheira Renée 146 

Fagundes, representante da FIEAM, já pediu vista e na ocasião concedeu a 147 

palavra ao conselheiro Francimar. O Conselheiro Francimar Mamed, 148 

representante da UFAM, falou que entende o posicionamento do Presidente e 149 

da conselheira Renée, mas é uma previsão regimental que as discussões sejam 150 

levantadas no plenário e a recomendação da conselheira Renée é 151 

importantíssima, quando fala que o conselheiro tem que se inteirar das pautas. 152 

Após manifestações o presidente passou para o item seguinte que trata dos 153 

informes. Concedeu a palavra a Secretária Executiva do CEMAAM, para que 154 

fosse passado os informes da secretaria. Na ocasião a secretária Executiva, 155 

falou que tem dois informes sendo um já mencionado no início da reunião, que 156 

se trata de um oficio da ADS, solicitando assento no CEMAAM, na ocasião foi 157 

solicitado a assiduidade dos conselheiros para poder fazer as devidas 158 

substituições. A Conselheira Ana Cristina, representante da FIEAM, falou que 159 

o fato das instituições estarem em Lei, fica um pouco complicado substituir as 160 

instituições faltosas, pois, ficou engessada essa questão, o que impossibilita 161 

isso, nesse caso, deveria ser alterada a Lei. 162 
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Próximo informe, trata-se sobre os processos que estão de pose de alguns 163 

conselheiros desde o ano de 2019, e conforme alteração do artigo 8º, do 164 

regimento interno que prever a deliberação dos processos de forma virtual, 165 

porém, ainda não houve retorno dos conselheiros quanto a sua relatoria. 166 

Informou ainda que, essa situação está impedindo a distribuição de outros 167 

processos para a plenária. O Presidente da sessão, Eduardo Taveira, pediu 168 

que fosse oficializado novamente, as instituições para que devolvam os 169 

processos. O Conselheiro Carlos Bueno, representante da F A S, pediu que o 170 

Presidente Eduardo, que é o portador de todas as informações levadas a COP-171 

26, que ao seu retorno seja feito um relato sobre o que aconteceu e foi discutido 172 

e quais nossas expectativas. Dessa forma, não havendo nada mais a deliberar, 173 

o presidente da sessão, Eduardo Costa Taveira, deu por encerra da 174 

septuagésima oitava reunião ordinária do conselho estadual de meio ambiente 175 

– CEMAAM. Eu, Glauce Maria Tavares Monteiro _____________ lavrei a 176 

presente ata que incorpora a lista de presença extraída da plataforma TEAMS.                                  177 

 178 

                                                                               ANEXO I 179 

LISTA DE PRESENÇA 180 

 181 

78ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEMAAM    

HORA DE INÍCIO DA REUNIÃO 15/10/2021 09:20    

HORA DE TÉRMINO DA REUNIÃO 15/10/2021 11:09    

INSTITUÇÕES PRESENTES (A) 24    

CONVIDADOS E/OU OUVINTES (B) 2    

TOTAL DE INST. PARTICIPANTES (A+B) 26    

INSTITUIÇÕES AUSENTES: ALEAM/CAAMA, COIAB, CPRM, 
FETAGRI, IBAMA, IAAN, MNCR, OAB/AM, SEMMAS, SEPROR. 

   

AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: SEMMAS,     

 ID DA REUNIÃO: eafa588c-4480-482a-878f-
2b8998b31e02    

     

NOME COMPLETO INSTITUIÇÃO 
HORARIO 

DE 
ENTRADA 

HORARIO DE 
SAIDA 

FUNÇÃO 

Pablo Jose  Melo Serra SEMA/TI 
15/10/2021 

08:14 
15/10/2021 

11:08 CONVIDADO 
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Glauce Ma. Tavares Monteiro SEMA/ASSCOL 
15/10/2021 

08:42 
15/10/2021 

11:09 ORGANIZADOR 

Dahilton Pontes  Cabral FACEA 
15/10/2021 

08:46 
15/10/2021 

11:08 CONSELHEIRO 

Israel Wilter Dourado CRBIO-06 
15/10/2021 

08:47 
15/10/2021 

11:06 CONSELHEIRO 

Eduardo Prata REDEMEL 
15/10/2021 

08:48 
15/10/2021 

11:08 CONVIDADO 

Ronilson Vasconcelos Barbosa ICMBIO 
15/10/2021 

08:51 
15/10/2021 

11:09 CONSELHEIRO 

Juan Mario Guzman Daza FAEA 
15/10/2021 

08:51 
15/10/2021 

11:06 CONSELHEIRO 

André Luiz Chuvas Negreiro IPAAM 
15/10/2021 

08:54 
15/10/2021 

09:07 CONSELHEIRO 

Edmar Lopes Magalhães SEDECTI 
15/10/2021 

08:56 
15/10/2021 

11:08 CONSELHEIRO 

Carlos Roberto Bueno F A S  
15/10/2021 

08:56 
15/10/2021 

11:08 CONSELHEIRO 

Janeth Fernandes da Silva CREA/AM 
15/10/2021 

08:59 
15/10/2021 

11:04 CONSELHEIRA 

Luzia Raquel Queiroz Rodrigues Said 
SEMA/SECEX 

15/10/2021 
09:01 

15/10/2021 
11:06 SEC. EXEC. 

Cristina Zulma Escate IDAM 
15/10/2021 

09:01 
15/10/2021 

11:06 CONVIDADA 

Emanuelle Souza IPAAM 
15/10/2021 

09:02 
15/10/2021 

11:07 OUVINTE 

Eduardo Costa Taveira SEMA 
15/10/2021 

09:02 
15/10/2021 

11:06 
PRESID. DO 
CEMAAM 

Renée Fagundes Veiga FIEAM 
15/10/2021 

09:04 
15/10/2021 

11:05 CONSELHEIRA 

Henrique dos Santos Pereira UFAM 
15/10/2021 

09:05 
15/10/2021 

10:41 CONSELHEIRO 

Adenilde Pinto de Almeida GTA 
15/10/2021 

09:08 
15/10/2021 

11:07 CONSELHEIRA 

Ronaldo Pereira Santos INCRA 
15/10/2021 

09:08 
15/10/2021 

10:42 CONSELHEIRO 

Luiz Antônio de Araújo Cruz EMBRAPA 
15/10/2021 

09:10 
15/10/2021 

11:05 CONSELHEIRO 

Francimar Mamed UFAM 
15/10/2021 

09:11 
15/10/2021 

10:42 CONSELHEIRO 

João Baptista Silva Ferraz INPA 
15/10/2021 

09:13 
15/10/2021 

11:08 CONSELHEIRO 

Ana Cristina Ramos FVA 
15/10/2021 

09:19 
15/10/2021 

11:00 CONSELHEIRA 

Cayo Augusto Paz Bezerra ALEAM/COMAPA 
15/10/2021 

09:19 
15/10/2021 

11:07 CONSELHEIRO 
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Jossandra Alves Damasceno FMF 
15/10/2021 

09:24 
15/10/2021 

11:06 CONSELHEIRA 

Cleudson Gomes  FOPES 
15/10/2021 

09:24 
15/10/2021 

11:08 CONVIDADO 

Maria da Glória Gonçalves Melo UEA 
15/10/2021 

09:34 
15/10/2021 

11:06 CONSELHEIRA 

Rubens Bentes da Silva AENAMBAM 
15/10/2021 

09:39 
15/10/2021 

11:06 CONSELHEIRO 

Ismael da Costa Silva SECT 
15/10/2021 

09:40 
15/10/2021 

11:08 OUVINTE 

Clodoaldo Ramos Pontes CNS 
15/10/2021 

10:14 
15/10/2021 

11:04 CONSELHEIRO 

Tadeu Silva SEMA/TI 
15/10/2021 

10:14 
15/10/2021 

11:07 
ASSESSOR DE 
TI DA SEMA 

Fernanda de Almeida Meirelles IDESAM 
15/10/2021 

10:33 
15/10/2021 

11:05 CONSELHEIRA 

 182 

  183 

ANEXO II 184 

REGISTRO FOTOGRAFICO 185 

 186 

 187 

 188 
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 190 

 191 

                                                                  ASSESSORIA DE COLEGIADOS DA 192 

SEMA. 193 

 194 

 APROVADA NA 79ª RO DO CEMAAM EM 30/11/21 195 

 196 


